

ワークキャンプ報告 2018 05 01-06

前回に引き続き（4月23日～26日）二泊三日のファミリーキャンプを挟んで、5月1日から倉庫の建築をさいかいします。留守の間は雨も降らず、各地で初夏のような陽気でアウトドアには打って付けの季節です。5月1日横浜の自宅を5時に出発、江の島・西湘バイパス経由で松田へ（6時10分）荷物を積みかえて、お茶を一杯飲んで、7時に佐久へ出発。

R246はGW中の平日でしたが、多少混雑していましたが、御殿場から須走まで来ると、スムーズに走行できました。早朝に走る機会が増えて、気づいたことは一戸建ての材木を運搬するトラックをよく見かけます。プレカットした柱を満載して今日は棟上げの現場に向かうところだと予測できます。住宅の建築が好調なのでしょう。（精進湖14℃ 野辺山15℃ 佐久22℃ 山荘20℃）

富士山がよく見えています。道の駅「南きよさとさと」の鯉のぼりが見事に泳いでいます。途中で、カインズ、ツルヤで買い物をして山荘には12時30分着。

ハンバーガーの昼食を済ませて、尾方さんに到着の報告。そこで、材料の注文が届いたので、夕方に佐久平まで買い出しに行くことにします。もう一本スカウト活動の大先輩に電話連絡、日本のスカウト運動について情報交換、5月末のワークキャンプに来ていただくことになりました。詳細が決まりましたらお知らせします。

ログハウスの清掃（掃除機とモップで）荷物を下ろして倉庫に収納、林道の整備（コンクリート部分の泥と落ち葉、小枝などをアメリカンレイキで森に掻き出します。かなりの重労働、たちまち汗をかきました。15時30分に作業を終えて、佐久平に「構造材」30枚とビスや釘を仕入れに行きます。ちょうど、花桃が見頃で天気も良く、赤・ピンク・白の花が見事に咲き誇っています。

30枚の構造材はお店の方が軽トラックに積み込んでくれたので助かりました。長野には美味しいビールがたくさんあります。

今夜は移動と林道整備などで疲れたので、おにぎり二個で簡単に夕食を済ませて23時に就寝。

5月2日晴れ 外気温12℃ 室内22℃ 4時30分起床 西の空に満月に近い月輝いています。8時から昨年伐倒したから松野枝がキャビンB前に散らかっているのを、枝（直径10cm）を玉切りして整理。リヤカー2杯分の薪が完成。9時ごろに尾方さんが到着したので、早速作業開始。今日は屋根の土台を設置します

材料が足りないので、ツーバイ材（2×6×12f）を8本と足場板（3600）などを買出しに。昼食はおにぎりで済ませました。

予想通り、15時ごろから雨が落ち始めました。前線が近づいているので、今日の作業はここで終了、シートで屋根に覆いをして、雨対策完了です。尾方さんを見送って、これから東御市へ屋根材の買い出し。今回使用する屋根材はフランス製の「オンデュリン クラッシュクシート）50年の耐久性と、扱いやすさで選択しました。連休前に発注していたものがギリギリ



届いていました。 帰り道で温泉へ（サンピア佐久）疲れが溶けて行くようで、温泉効果抜群です。それにこの食堂が案外美味しくて空いています。今夜は「安行寺ラーメン」さっぱりしたスープに肉味噌が入っていて、それを混ぜると濃厚な味に変化します。食堂のおばさん曰く、明日から一年で一番忙しい三日間だよ！



5月3日 外気温12℃ 室内 22℃ 小雨 5時には雨が止んで、鳥が一斉に鳴き出す。

前線の通過が早かったようです。7時ごろからは晴れ間も出て来て、天気は急速に回復。

8時から場内を見回り、星尾林道に立てていた看板「←大自然のひろば」を新しいものに建替えて入口ゲートの柱も伐採した枝を使用して作り替えました。

9時ごろに尾方さんが到着。雨よけのシートを剥がして、屋根づくりの作業を再開。単管パイプで足場を作成して、高所作業を行う。10時ごろに勝俣さん（赤十字山岳奉仕団の友人）が到着。今回は道具類のメンテナンスと刃物類の研ぎ作業などを行う予定です。佐藤 秀勝ご夫妻が13時ごろに昼食と食材、飲み物（アルコール）を沢山持って差し入れに来てくれました。そこで、皆んなで昼食をとり、進捗状況やこれからの進め方についてお話ししました。

16時には屋根の骨組みがほぼ完成したので、作業終了。尾方さんは帰宅、私と勝俣さんは温泉へ（のぞみサンピア）ゴールデンウィークで今までに見たことのない大混雑。それでも湯船はそれほどの人もいなかったもので、ゆっくり温まることができました。

夕食は佐藤さんの差し入れの牛肉とサラダ、清里名物「むうちん漬」

5月4日 外気温5℃ 昼11℃ 天気は良いが気温が低いので作業が少しつらい。8時から勝俣さんと足場の解体（単管）

その後、勝俣さんは刃物の手入れ作業、私は材木の運搬をして準備。9時頃に尾方さんが到着、屋根の構造材を張る作業を開始。東側の屋根を作るために、足場を組む、屋根の上の作業はやはり怖い。



今日は昼になっても寒いので、熱い湯麺で体を温めます。
午後にも屋根を構造材で張っていきます。16時に作業終了、2日
から3日間の予定でしたが、尾方さんの提案で、屋根材を張るま
で、あと一日作業をすることになりました。

今夜の温泉は「荒船の湯」ここが一番近い温泉で、あまり人が
来ない穴場です。ぬるめの温泉で、ゆっくり温まり、昼間の疲れ
がとれました。明日もう一日頑張ります。

5月5日 外気温4℃ 室温20℃



6時頃に朝日がログハウスに届く頃、山桜が満開になりました。9時から16時まで屋根にフ
ランス製の屋根材オンデュリン（クラシックシート）を張りました。夕方には三分の一ほどが張
り上がり、今日の作業はこれで終わり。勝俣さんはこれから小田原に帰ります。高速道路は大渋
滞が予測されるので一般道を通る予定です。

夕食は残り物で簡単に済ませて、早めに就寝。明日は連休最終日なので早朝に帰る予定です。
丑三つ時に出発、3時30分に須玉、4時15分御坂、5時山中湖、松田には5時48分、西湘
バイパス経由で自宅には7時25分に到着しました。
帰り道で、夜明け前の富士山に出会いました。



次のワークキャンプは5月25日から31日の予定です。19日にはアウトドアチャレンジ
(NYC)もありますからお手伝いよろしくお願いします。